De acuerdo con la organización, el desabasto ha experimentado un incremento significativo. Cifras en unidades FuentelCero Desabasto Año 2017 2018 2019 2020 2021 Recetas no surtidas 3.585.644 2.913.072 7.519.175 18.306.701 24.006.614 Porcentaje de no III 1.4% 1.196 2.7% 7.7% 9.7%

Pacientes recurren a servicios privados

Sin acceso a la salud, 1 de cada 4 mexicanos

Por Claudia Arellano

surtimiento

mexico@razon.com.mx

no de cada cuatro mexicanos no tiene acceso a servicios de salud en el país, y de quienes sí lo tienen, al menos uno de cada tres no recibe el tratamiento adecuado, debido al desabasto general de medicamentos, advirtió Andrés Castañeda Prado, coordinador de las Causas de Salud y Bienestar del movimiento Nosotrxs.

Con cifras analizadas desde el 2018 y hasta el 2022, mencionó que, por lo anterior, el gasto al bolsillo ocasionado por esta situación se incrementó 68 por ciento entre los mexicanos, que han tenido que recurrir a servicios privados, principalmente en consultorios de farmacias, donde muchas veces "no

se encuentran medicamentos especializados".

"La salud es un derecho fundamental de los mexicanos; este movimiento nació para reivindicar los derechos. La verdadera igualdad no es repartir dinero, sino garantizar derechos como los que peleamos en esta causa, junto con los colectivos que salen a manifestarse y que hacen llegar sus peticiones hasta quien

EL MES PASA-DO, AMLO aseguró que su Gobierno había adquirido las medicinas necesarias para acabar con el desabasto este año y el próximo, con ahorros por 48 mil mdp.

Eldato

NOSOTRXS señala que de quienes sí lo tienen, 1 de cada 3 no recibe tratamiento adecuado por desabasto de medicamentos; compra propia pegó 68% a bolsillo de usuarios en 5 años, dice

está encargado de estos temas en el país", dijo a *La Razón*.

De acuerdo con datos recabados por el colectivo Cero Desabasto, el mayor nivel de desabasto de medicamentos en el país comenzó en el año 2019 y afectó a miles de personas con padecimientos crónicos, con cáncer y VIH, "ya que ellos necesitan antirretrovirales, además de la población infantil, que requiere vacunas para prevenir enfermedades".

Cero Desabasto, impulsado por Nosotrxs, está integrado por 100 organizaciones de la sociedad civil que reúnen a pacientes, familiares de éstos, médicos, académicos y autoridades, que docu-

mentan y visibilizan el estado del acceso a los medicamentos en México.

El colectivo ha logrado reunir 43 mil 614 firmas desde el pasado 20 de abril, con el objetivo de pedir una solución al desabasto de medicamentos psiquiátricos y neurológicos.

La organización reportó, en su "Radiografía del desabasto", que del 2019 al 2021 "no se surtieron de manera efectiva un poco más de 49 millones de recetas de las principales instituciones de seguridad social, lo que se traduce en un promedio anual de 16.3 millones de recetas no surtidas".

La anterior cifra representa un incremento muy significativo, comparado con los datos del 2017 y del 2018, cuando no se surtieron 3.5 y 2.9 millones de recetas, respectivamente; es decir, las recetas no surtidas efectivamente se encontraban en aproximadamente 1.2 por ciento de las recetas totales y para el 2021, dicho porcentaje se elevó al 9.7 por ciento.

El directivo de Nosotrxs aseguró que, si bien existe una mejora en la disposición de medicamentos para diversos tratamientos, "el desabasto no es un problema resuelto y aún estamos lejos de ello".

"Nos parece preocupante que para el 2023 y 2024 se mantengan las condiciones que han prevalecido en los últimos cuatro años del actual gobierno, lo que significa una entremezcla de compras consolidadas parciales, con abundancia de adjudicaciones directas y problemas de distribución", concluyó Castañeda.